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心  得  報  告  內  容 

一、相關書訊：   

 

  退一步，就是幸福，人們常常在忙碌的的生活中，只知道自己得到了些什麼，卻一直呼視

身邊已有的幸福，有時也只知道追求夢想一昧的向前衝，卻不知有時需要的不是該衝而是轉個

彎。看完了這些小故事後我才知道通向夢想的路不是只有前進，有時也要轉個彎，走過大城市、

小巷子、穿越森林，經歷寒風的吹襲，才知道陽光的暖和，不是嗎？所以人生路上真的要學會

轉彎，要用不同角度去看待生命的路程，有時還會差出出乎意料的火花喔！ 

 

二、內容摘錄：  

  

人生最大的幸福，並不是你得到什麼東西，而是在於你放下什麼東西。(p.24) 

  

  幸福的感覺往往從放下的那一刻開始。當我們懂得放下心中的貪念，懂得放下那些想要牢

牢掌控人事物的心思，我們才能找到真正的幸福。(p.24) 

 

人生路並不長，每走錯一段路，人生路相對便要少掉一截，即使來得及回來、重新來過，

可是走錯的那一段時間中就已經失去。(p.25) 

 

三、我的觀點： 

 

  我看完這本書後，感觸很深，書本裡寫著這麼一句話「退一步就是幸福，幸福往往從放下

的那一刻開始。」我很喜歡這句話，我覺得他說得很對，「放下」並不是意味著「失去」，反而

是另一種形式的「擁有」。放下是從苦惱中解脫的最好方法，不肯放下只會讓自己陷入痛苦和折

磨之中。作家奧斯曼曾經說過：「想要過的幸福，其實沒有什麼訣竅，重點就在於該你後退的時

候，千萬別硬要前進。」我們常常在該退後時，卻硬要前進，但我們都不知道，這時幸福已經

悄悄的從我們身邊離開了。 

 

  勵志作家賴爾曾經寫道：「如果你想獲得幸福，那就不要悔恨過去，也不要沉溺於眼前的苦



厄，更不要讓自己的內心充滿仇恨。」我們要知道，傷害別人的動作就像是玩彈力球，出手的

力量越重，球反彈回來的力量便會越大。我們自己隨時都有可能被自己擊出的彈力球打得渾身

是傷或是滿頭包，所以當我們心裡一直想著要復仇時，是永遠得不到幸福的，因為恨意只會害

人害己，如果你想讓自己過的幸福，那麼，就必須學會退讓一步，把心中那些恨意放下，用積

極、開朗、樂觀的態度面對生活。 

 

人生之所以有亮麗與灰暗之別，是因為每個人追求的層次不同，我們應該追求心靈層次的

提升，不要讓過多負面的情緒來左右自己。聰明人從來不會把生命浪費在害人的算計上，因為

他們知道，心越是陷在仇視或對立的情緒裡，到頭來真正會受傷、痛苦的人還是自己。 

 
暢銷激勵作家哈伯德曾經這麼說道：「人生最大的幸福，並不是你得到甚麼東西，而是在於

你放下什麼東西。」每個人都會有貪念，很多人習慣用犧牲他人的方式，來滿足自己的慾望，

但往往總是處處想佔人便宜，處處都得不到便宜。因為，當我們貪慾起，其實我們也開始失去

更多東西。索求越多，往往失去更多，只有懂得「放下就是獲得」的道理，抱持正確的態度，

才能讓自己多一點幸福，少一點痛苦。一個人會快樂，並不是他擁有的多，而是他計較的少。

後退一步，我們才能用開闊的視野來看待眼前的人事物，不再患得患失。 

 

作家卡莉曾經寫道：「幸福是種奇妙美好的感覺，通常會發生在你決定放下的時候。」當我

們不知道什麼是幸福的時候，總是以自我為中心，試圖將所有的人事物緊緊握住，人與人之間

才會產生那麼多磨擦、衝突，自己才會被那麼多不值得放在心上的瑣事絆住。幸福往往從放下

的那一刻開始，很多事情與其緊緊握住，不如退後一步。當我們懂得放下心中的貪念，懂得放

下那些想要牢牢掌控人事物的心思，我們才能找到真正的幸福。 

 

四、討論議題： 

   

《退一步，就是幸福》所談的是，要懂得「放下」…。如果不能學會「放下」，就會很容易

產生負面的情緒，而做出自己平常不會做的事。你認為呢？ 

 

  「人的一生中，前進不是絕對的，有時也必須退一步，從別的角度重新看待一件事，或許

就會找到比之前更好的答案！」你是否同意「退一步，重新看待一件事」？ 

 

 

 

 

 

 

 


